

La Comisión jurídica ultimó la redacción del anteproyecto de la Ley electoral.-Anoche fué detenido Ramón Casanella.-En abril, habrá vacaciones parlamentarias

El anteproyecto de la nueva ley electoral

La Comisión jurídica ha terminado la redacción del anteproyecto de la nueva ley electoral. En breve será entregado al Gobierno el cual la presentará seguidamente a las Cortes para su discusión.

El anteproyecto se diferencia bastante de los datos y referencias que había dado la prensa.

Se suprime la cabina electoral teniendo en cuenta la psicología del pueblo español y los vicios que tiene el cuerpo electoral, prestándose la cabina a coacciones y sobornos.

Se establece el carnet electoral en las poblaciones mayores de diez mil almas.

El número de votos para poder ser elegido se señala en veinte mil.

En las candidaturas no se podrán substituir los nombres que se tachan.

Se suprimen las elecciones parciales y en caso de fallecimiento ocupará la vacante producida el candidato que le siga con mayor número de votos.

Se pretende convertir a los partidos en asociaciones.

Este sistema de votación podrá ser aplicado a las elecciones municipales y provinciales cuando lo acuerde el Gobierno.

Se establece la obligatoriedad para formar parte de las Juntas del Censo y de las mesas electorales, incluso para las mujeres.

En Carmona fué detenido Ramón Casanellas

Al recibir Casares a los periodistas, les comunicó que ayer noche había sido detenido en Carmona (Sevilla), Ramón Casanellas, uno de los autores de la muerte de Dato.

Como ustedes ven, no se trata de la aprehensión de ningún fantasma, como ha dicho una personalidad, sino de una realidad.

—Yo, añadió Casares, no doy más que noticias concretas y claras.

El santo del Presidente de la República

Mañana celebra su fiesta onomástica el presidente de la República.

El señor Alcalá Zamora y su familia, pasarán el día fuera de Madrid, para evitar todo género de molestias.

En el Palacio Nacional tampoco se colocaron pliegos de firmas.

El ministro del Trabajo

Largo Caballero recibió al conde de Barbate, presidente del Consorcio almadralero, el cual le expuso que de los cinco mil obreros que tenían, la mayoría portugueses e italianos, sólo quedaban unos 200, lamentando no poder substituirlos por españoles por no estar especializados.

También le visitó una comisión de metalúrgicos, la cual le hizo presente que es fácil se plantee un conflicto del ramo por desavenencias con un patrono.

Ríos informa ante la Comisión de Hacienda

El ministro de Instrucción no acudió a su despacho oficial por haber tenido que informar ante la Comisión de Hacienda.

Las fiestas de la República

El señor Prieto, con los directivos de los Casinos y otros Centros, trató del programa de las fiestas populares que se celebrarán en Madrid para conmemorar el primer aniversario de la proclamación de la República.

Prieto a Zaragoza

Esta noche sale para Zaragoza el ministro de Obras Públicas.

Su viaje está relacionado con una visita de inspección a la Mancomunidad del Ebro.

Hasta el martes no regresará a Madrid.

Visitando a Azaña

El jefe del Gobierno recibió al embajador de Bélgica.

Luego le visitó una comisión de fabricantes de cemento, que le habló de la honda crisis que atraviesa dicha industria.

El stock de algunas fábricas está valorado en varios millones de pesetas y dijeron al señor Azaña que si no se les prestaba pronta ayuda tendrían que cerrar.

Marcelino Domingo satisfecho

El ministro de Agricultura se muestra muy satisfecho por las felicitaciones que recibió de Sevilla por el decreto sobre cultivo del algodón.

Según el ministro, resuelto el asunto del maíz se dedicará ahora a la extensión del cultivo del tabaco.

Está muy satisfecho del efecto causado por el decreto de reforma agraria, pues los comentarios favorables con que lo acoge la prensa, es reflejo de la opinión pública.

Domingo a Cataluña

Esta noche sale para Cataluña para asistir a un acto político, Marcelino Domingo.

No regresará hasta el lunes.

Regreso de Zulueta

Regresó de Ginebra el ministro de Estado, señor Zulueta.

Durante su estancia en París se entrevistó con varios políticos franceses, acordándose se reanuden nuevamente las conversaciones franco-españolas para concertar un nuevo tratado comercial.

Los banquetes de los radicales

Siguiendo los deseos de Lerroux de celebrar unos banquetes con los diputados técnicos de su partido, el jueves 31 se verificará otro, al que asistirán los médicos y farmacéuticos, a éste seguirá el de los abogados y el último estará dedicado a los escritores y periodistas.

Una información de "El Sol"

En un artículo del número de hoy, se niega la posibilidad de una modificación ministerial inmediata, pues el Gobierno sigue inmutable las normas que se trazó en el momento de constituirse.

Reconoce que existen ciertas rivalidades en el seno del partido radical socialista, pero cree que éstas no tardarán en desaparecer.

Hasta que allá para mayo se celebre el congreso del partido socialista y acuerden si deben o no continuar en el Gobierno, no espera el articulista ocurran acontecimientos políticos.

Vacaciones parlamentarias

Es un hecho que terminada la discusión de los presupuestos y antes de ponerse a discusión las leyes complementarias, se concederán unos días de vacaciones que seguramente serán del 8 al 20 de abril, coincidiendo con las fiestas del aniversario de la República.

La encajera degollada

Han sido detenidos, quedando incomunicados, Bienvenida Arias y su hermano Leoncio Arias, sargento de Artillería, primos de Luciana Rodríguez, la encajera degollada en Carabanchel.

La policía cree tener una pista que esclarecerá los hechos.

Detalles de la detención de Ramón Casanellas

Como se practicó el servicio

Un movimiento comunista

SEVILLA.—Se conocen detalles de cómo fué detenido Ramón Casanellas.

Unas parejas de la Benemérita que prestaban servicio, vieron que por la carretera de Carmona venía un auto a gran velocidad, dándole el alto.

Los ocupantes del coche obedecieron la orden y pararon el vehículo.

Este iba ocupado por ocho viajeros, entre ellos una mujer.

Preguntados cuáles eran sus nombres, uno de ellos dijo llamarse Miguel Casanellas Mijas y la joven contestó que era comunista y se llamaba María Luisa Michel.

Los guardias les dijeron que quedaban detenidos, a lo que contestó el Casanellas:

—Buen servicio han hecho ustedes. Será de resonancia.

Al conducir a los detenidos al cuartel de Carmona, Casanellas habló del valor específico de los gendarmes de Alemania y Francia, países que dijo conocía.

Estas manifestaciones inundieron a uno de los guardias civiles la sospecha de si el que así hablaba no sería el autor de la muerte de Dato.

El coche que ocupaban era el

10.142, de la matrícula de Sevilla, propiedad de Manuel Delgado, de filiación comunista.

Medidas de precaución

Hecha la detención se comunicó la noticia al gobernador y se pidieron refuerzos, que fueron enviados a Carmona rápidamente en autocamión.

Casanellas ingresó en la cárcel después de ser reconocido por un agente de la policía social que prestó servicio en Barcelona y Madrid y por eso conocía a Ramón.

Documentos comprometedores

Los detenidos se dirigían a Madrid, donde se iba a celebrar un Congreso comunista.

Al ser detenidos, María Luisa Michel, que se confesó esposa de Casanellas, tiró al suelo un sobre que contenía importantísimos documentos.

En ellos se habla de un movimiento comunista que debería estallar en abril.

En dichos documentos se dan las normas que han de seguirse y figuran los nombres de personas que prestarían ayuda al movimiento y que al ser conocidos producirían sensación.

El servicio se practicó el jueves, pero se tuvo en la mayor reserva hasta que no se comprobó la personalidad de los detenidos.

ii Varela!!

el mejor sañre sin discusión: ofrece a su numerosa y distinguida clientela, un extenso surtido de pañería para trajes de

ENTRETIEMPO, PRIMAVERA Y VERANO

Esta casa emplea el aparato llamado «Alto Compensador Instantáneo SIMPLEX», último adelanto del Arte Sartorial, adquirido personalmente en Londres.

Precios moderados y sin competencia

PAZ, 17 ORENSE

Sanatorio Quirúrgico de San Lorenzo

en Santiago de Galicia

DIRECTORES: LOS PROFESORES DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Dr. FERNANDO ALSINA Y Dr. ANTONIO M. De LA RIVA

Teléfonos: Dr. de la Riva, 1424; Dr. Alsina, 1125; Sanatorio, 1028

Cristalería "La Belga"

Marqués de Valladares, 31 VIGO

LUMINOSOS — ROTULOS — VIDRIOS

ESPEJOS con baño galvánico garantizados

¡AUTOMOVILISTAS! Equipen sus coches con cristal de seguridad «SALVID» inastillable

LUNAS, CRISTALINAS y VIDRIOS de todas clases a precios baratísimos.

MARMORITAS — TEJAS — BALDOSAS — METALES

Representante en ORENSE:

MANUEL ALVAREZ, Imprenta 4, Esquina a la calle Colón

El que se anuncia vende mas...

Los viajes presidenciales.—El general Burguete gravísimo.—El Gobierno no tolerará el juego

Manifestaciones de Casares

La mendicidad en Madrid

El ministro de la Gobernación, conversando con los periodistas, les manifestó que el director general de Seguridad señor Menéndez, estaba resuelto a terminar con el vergonzoso espectáculo de la mendicidad en las calles madrileñas.

A los mendigos forasteros, se les enviará a sus respectivas provincias, entregándoles una pequeña cantidad en concepto de viático.

A los naturales de Madrid se les entregarán tarjetas para los Comedores de Caridad y albergues nocturnos.

Solamente se consentirá que a los ciegos que imploren la caridad con ciertas garantías.

También se propone el señor Menéndez realizar una severa selección en las compañías de guardias de Asalto.

A estas fuerzas se les asignará un médico que les acompañará con objeto de prestarles auxilio en casos de urgencia.

Refiriéndose a los deportados en Vila Cisneros dijo, que regresarán cuando terminen el plazo de deportación.

En este asunto no se pueden tener flaqueos porque producirían males mayores y esto hay que evitarlo a todo trance.

Casares, añadió: —Encono nunca, justicia siempre.

Algunos regresarán pronto porque expira el plazo de dos meses por el que fueron confinados.

No se tolerará el juego

Un periodista interrogó al señor Casares sobre la veracidad de la noticia comunicada desde San Sebastián, de que el Gobierno pensaba autorizar el juego Casares, contestó: —De eso, ni hablar.

Impresiones de Zulueta

El ministro de Estado regresa de su viaje muy bien impresionado.

Aprovechando su estancia en Ginebra, sostuvo varias conferencias con personajes extranjeros tratando en sus conversaciones de aumentos relacionados con nuestras exportaciones.

En París celebró una cordialísima entrevista con el jefe del Gobierno francés Mr. Tardieu y asistió además a rendir el póstumo homenaje a Aristides Briand La Conferencia del Desarme aplazó sus sesiones hasta el 11 de abril y según la opinión del señor Zulueta a últimos de mes estará la conferencia en su máximo apogeo.

Los viajes presidenciales

Es probable que al regresar el señor Alcalá Zamora de su excursión por Levante y las Baleares, realice un viaje a Sevilla coincidiendo con las famosas ferias y, desde allí irá a Cádiz a inaugurar el monumento a las Cortes de Cádiz.

Prieto a Zaragoza

Esta noche salió para Zaragoza el señor Prieto, para girar la visita a las obras de la Mancomunidad del Ebro.

El presupuesto de Instrucción

Esta mañana informó en la Comisión de Hacienda el señor Ríos.

El ministro sostuvo sus puntos de vista sobre el mantenimiento

de las cantidades que figuran para sostener los organismos de Alta cultura.

Los vocales socialistas se niegan a que prosperen esas partidas.

El señor Ríos tratará con su compañero de Gobernación para que éste indique a los Ayuntamientos la conveniencia de que consignen cantidades para el sostenimiento de Cantinas y Comedores escolares.

Del superávit que figura en el presupuesto, es deseo del ministro que el 25 por 100 se aplique a la instrucción primaria.

Asociación de periodistas extranjeros

La Asociación de los periodistas extranjeros, ha protestado de las acusaciones que el diario «Luz» hace contra dicha colectividad al culparla de los manejos de la «Agencia Taff».

No obstante, el periódico reitera su acusación, diciendo que no pueden emplearse con la República los mismos procedimientos que en época de la Monarquía.

Ya no se quema la falla

Sin que se sepan las causas, ya no se quemará en la Glorieta de Bilbao, la falla política que habían hecho los valencianos residentes en Madrid.

El general Burguete gravísimo

Se encuentra gravemente enfermo a consecuencia de la rotura de un vaso nasal, el general Burguete.

Los médicos se muestran muy pesimistas.

Un mitin de Acción Nacional

En Alcalá de Henares se celebró en la Plaza de Toros, el mitin organizado por el Comité de Acción Nacional.

De Toledo, Guadalajara y Madrid acudieron numerosas personas.

Hicieron uso de la palabra los señores Esparza, Martín Artajo, Valiente y Gil Robles.

Todos atacaron a los socialistas y al Gobierno.

Se originó un pequeño incidente al oírse un grito de «Viva Azaña», que hizo necesaria la intervención de los guardias de Asalto.

Lerroux en Valencia

VALENCIA.—Llegó el jefe del partido radical, tributándose un gran recibimiento.

Desde el balcón del Ayuntamiento dirigió la palabra a una inmensa multitud que le aclamó. Por la tarde asistió a la corrida de toros.

Esta noche, el Ayuntamiento le obsequió con un banquete. Reina gran animación para el mitin de mañana.

Obispo mejorado

El Obispo auxiliar de Toledo ha experimentado una gran mejoría.

RADIO BOYANO

Formidable superheterodinos Europa y América en potente claravoz. Precios baratísimos

Avenida de Buenos Aires, 28 y 30.



Faltan documentos (p axinas,
cadernos...)
ISO 9878/1990

Partido de futbol

Esta tarde se enfrentaron el Nacional de Madrid y el Racing de Ferrol. Arbitró Canga Argüelles. En el primer tiempo dominó el Nacional, que logró marcar tres tantos. En la segunda parte, los ferrolanos metieron dos veces el balón en la red y el Nacional consiguió un tanto más. El partido terminó por 4 tantos del Nacional, contra 2 del equipo gallego.

ULTIMA HORA

Casanella es trasladado a Madrid. Ayer se celebraron varios actos políticos organizados por los radicales

Esta madrugada fué interrogado el señor Casares por los periodistas, sobre la noticia de la llegada de Casanella.

El señor Casares les dijo que nada sabía, porque había asistido a una cena en la legación del Uruguay y no había visto al director de Seguridad.

Poco después llegó a Gobernación el señor Calviño, gobernador general de las Vascongadas.

A las ocho y cuarto llegó a Madrid Casanella, ingresando en los calabozos de la Dirección de Seguridad.

El viaje lo hizo en automóvil, acompañado por varios agentes de vigilancia.

En la estación del Norte chocó un tren de mercancías con el ligero de Pozuelos.

Resultaron heridos el maquinista Santiago González y cuatro empleados.

En la novillada de esta tarde fué herido el espontáneo Julián Pérez Falcón, de 19 años.

En el quinto novillo sufrieron un encontronazo dos banderilleros, resultando uno de ellos, apodado «Chatio», con fuertes contusiones en un hombro.

BARCELONA.—Han sido desahuciados de la casa que habitaban, en Figols, la esposa e hijos de Manuel Prieto, deportado en Vila Cisneros.

Una camioneta que conducía 46 detenidos de la cárcel de Vich a Barcelona, volcó, quedando heridos cuatro guardias de Seguridad y siete de asalto.

En la carretera de Moncada, dos enmascarados intentaron asaltar un camión, pero su sorpresa fué enorme, cuando del vehículo salió una pareja de Mozos de Escuadra, que los detuvo.

SALAMANCA.—Llegó el ministro de Marina señor Giral.

BILBAO.—La policía sigue practicando gestiones para detener a los autores del atraco al estanco de la calle del Conde de Mirasol.

TOLEDO.—En Puebla de Don Fadrique se amotinaron las mujeres, intentando asaltar el Ayuntamiento, impidiéndolo la Benemérita.

Poco después se rehicieron, y auxiliados por sus hijos, agredieron al alcalde.

En la carretera asaltaron un camión que conducía pan.

ALBACETE.—El gobernador ha declarado que se habían tomado medidas urgentes para evitar la propagación de la rabia.

En unas obras de la carretera de Villarrobledo resultaron cinco heridos por causa de un desprendimiento de tierras.

OVIEDO.—Comenzó el Congreso Minero, constituyéndose la Mesa.

Se dedicaron palabras de elogio al líder fallecido Manuel Llana.

Nueva Farmacia

Hemos recibido un atento E. L. M. del culto farmacéutico, don Pedro Antonio López Calahorra, ofreciéndonos su nueva oficina de Farmacia, que acaba de abrir en la casa número 2 de la calle de Las Tiendas. Agradecemos la deferencia, deseándole grandes éxitos.

CULTOS

EN SAN FRANCISCO

El martes, día 22, es el segundo de los trece que se celebran en honor de San Antonio; será aplicado este ejercicio por la intención de una familia devota del Santo.

La misa de comunión será a las ocho, y el ejercicio de la tarde comenzará a las seis y media.

DEPÓSITO DE MADERAS

Manuel Seoane

VENDO tabla ordinaria sin cantar en gruesos de 3 centímetros, largo de 1 á 2 metros a una peseta el palmo y en largo de 2,50 a 1,15.

Especialidad en tabla machibrada.

Soy comprador de pinares y robledas.

Dirigirse: MANUEL SEOANE El Puente-Canedo (Orense) frente a la estación del ferrocarril.

Dispongo de grandes cantidades de maderas en tablones y tablas de nogal, aliso, abedul, castaño, negrillo, eucalipto, Fresno y pino del país y extranjero, rojo y tea.

GRAN TALLER MECÁNICO

de Relojería y Gramófonos Avenida Buenos Aires, núm. 25 (Casa Romasanta)

Se construyen toda clase de piezas por difíciles que sean garantizando las composturas.

Especialidad en arreglos de relojes de pulsera por diminutos que sean.

Puntualidad economía y verdadera garantía

Café-Bar "Brasil"

Propietario: ENRIQUE FERNANDEZ San Miguel, 9 ORENSE Telf. 20

Artículos de primera calidad y servicio esmerado a precios sumamente económicos

Mariscos y comidas a cualquier hora del día y de la noche Auto de alquiler propiedad de la casa, Dodge número 1.055

FRANCISCO MONEGRO Médico Orense Progreso

MUEBLES

Outeiriño

Los más sólidos Los más elegantes Los más económicos

VISITE NUESTRA EXPOSICION Bazar Outeiriño Obispo Carrascosa, 8

Los paraguas de moda para señora y caballero; los bastones de alta fantasía y las reparaciones y arreglos de más garantía Paragüería de la Paz

JOSE DIAZ Paz, 5 ORENSE

J. Borrajo Iglesias

MEDICO ESPECIALISTA EN GARGANTA, NARIZ Y OIDOS DIPLOMADO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE BURDEOS Y ASISTENTE DE LAS CLINICAS DE PARIS Y ESTRASBURGO Horas de consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6 ORENSE, PROGRESO, 85-2.º IZQUIERDA

M. Rodríguez de Dios

MEDICO Especialista en partos y enfermedades de la mujer MEDICINA GENERAL Exprofesor ayudante de partos y enfermedades de la mujer en la facultad de Medicina de Santiago TOCOLOGO MUNICIPAL Consulta de 10 á 1 y de 4 á 6 Teléfono 239. Sente Eufemia, 1. 2.º ORENSE



NOTICIAS

MAQUINA FOTOGRAFICA. — Marca «Goertz», de 8 x 10 1/2, obturador «Compur», nueva, valorada en 500 pesetas, se vende en 250.

En la administración de GALICIA, darán razón.

SE OFRECE, traspaso de tienda, en Gueiral (Peroja), por tener que retirarse su dueño, de establecimiento de comestibles, modesto, situado en la carretera y pueblo de Gueiral, bien acreditado en cuatro años. Servicio diario de automóvil de línea, a la puerta Diríjirse a Román Rodríguez, en Gueiral (Peroja).

¿LE CAE A USTED EL PELO? Use Loción Ronier, es lo mejor que cura y evita la calvicie.

Loción Ronier ondula, hermo sea y limpia la cabellera.

Usad Loción Ronier y os convenceréis de sus brillantes resultados. Precio del frasco, 5,20 Pídase en Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Para lavar la cabeza usad SHHAMPONG GLORIA; un sobre treinta céntimos.

SE VENDE, en Puente Mayor, próximo a estación ferrocarril una casa de reciente construcción de planta baja y dos pisos, cuarto de baño cada piso también instalación agua, espaciosas habitaciones con muchas luces, rentando cinco y medio libre gastos. Informes, Díaz, Montero Rios, 32, Vigo.

MESAS bipersonales para escuelas.

La más sólida, práctica y económica, en la carpintería de Francisco Paula, Avenida Buenos Aires, número 17. Orense.

EL MEJOR VIGORIZADOR DEL CABELLO. «Agua de Sungora», limpia la cabeza, quita la caspa y estimula el crecimiento del pelo evitando su caída.

Infalible para devolver a los cabellos blancos su color primitivo. Depósito general: Droguería y Farmacia ROMAN Y SACO ORENSE

SE VENDE una caja contadora seminueva, garantizada marca «National», caoba. Informes: Casa Alenza, frente al Hotel Miño, Orense.

PERMUTA.—Ciudad importante Sur República Chile, permútase propiedad situada parte central y comercial ciudad, contando toda clase servicios, produciendo 1.200 pesetas al mes, por propiedad urbana, rural o pesetas en España, siendo posible Galicia y preferencia Orense.

Razón y detalles «Agencia La Actividad» Progreso 36.—Orense.

GRAN FACILIDAD DE PAGO. Se vende una pianola piano magnífica, de incomparable sonoridad, estado como nueva, de construcción «Weber», de 88 notas, modelo «Metrostil Themodist Temponamic», de la «The Aeolian Company».

Hay disponibles 150 rollos de música selecta.

Informarán en esta Administración.

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padeci también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Dr. BOBILLO

Enfermedades de los niños y Medicina en general

Consulta de diez y media a una y de cuatro a cinco San Miguel, 18-2.º, d. - Teléfono 386 ORENSE

Hule para pisos

y paredes de la mejor calidad. Gran resistencia, incluso contra la humedad 7,65 ptas. metro cuadrado Para pasillo, de 62 centímetros de ancho, a 6 pesetas metro cuadrado.

PAPELES PARA DECORADOS ANDRES PERILLE PAZ NOVOA, 6 ORENSE

Adolfo G. Alvarado

OCULISTA Luis Espada, 6

Buena inversión dedinero

NADA MAS SEGURO Y PROVECHOSO PARA UN PEQUEÑO CAPITAL

En sitio céntrico, de gran portada, se vende un solar de 10 metros de frente, por unos 45 de fondo.

También se puede ceder el doble de estas dimensiones.

Informes, en la Administración de este diario.

Medias "EVA"

LAS MEJORES, se garantiza su duración, en seda natural, bemberg e hilo.

«LA IDEAL», Instituto, 16 ORENSE

SE ALQUILA ALMACEN PLANTA BAJA, de nueva construcción, espacioso, muchas luces, instalación agua, amplia entrada, próximo a estación ferrocarril Orense, anexo pequeño patio. Para tratar, señor Díaz, Montero Rios, número 32. Vigo.

Dr. BRAVO

MEDICO MILITAR Enfermedades del pecho y Medicina en general RAYOS X. DIATERMIA Tratamiento operatorio de la Tuberculosis pulmonar. CONSULTA DE 11 a 1 Y DE 5 A 8 excepto los domingos. PROGRESO 50, 1.º ORENSE

LA IDEAL

MERCERIA - NOVEDADES BISUTERIA Guantes, Corsés, Bolso, Camisas, Cuellos, Corbatas, Tirantes, Ligas, Perfumería, Artículos para labores, Carteras, Objetos para regalo TALLER DE PLISADOS Y PLEGADOS DE TODAS CLASES Limpieza de Trajes en seco Calle del Instituto, núm. 16 francés

Lea V. GALICIA

NOVEDAD SENSACIONAL APARICIÓN EN EL MERCADO DEL RECEPTOR TELEFUNKEN 340



La Octava Maravilla del mundo que posee los últimos perfeccionamientos de la técnica de Radio.

Gran selectividad. Fiel reproducción Inmejorable potencia y alcance.

Provisto de:

AUTO ESCALA VALVULAS

para toda clase de Receptores.

Pida demostraciones al distribuidor oficial para la provincia

José Blanco Vega

Soportales de la Plaza del Hierro, 1 - ORENSE

PALMIL advertisement with image of a child and text: Es el purgante ideal que los niños toman como una golosina. Tiene todas las ventajas del aceite y ninguno de sus inconvenientes. Exijir siempre PALMIL.

NOTAS DEPORTIVAS

Una explicación a mis lectores

Aunque pensaba hacerlo, no me fué posible comentar ayer, cierta nota inserta en un diario.

Nunca he rehuido la controversia y de ello he dado hartas pruebas, pero siempre que no se maneja como ahora la insidia y la mentira. Por todo ello y demostrándose además que hay quien por no dar su brazo a torcer desautoriza a Pitágoras, afirmando que tres y dos son ocho, renuncio pues a ocuparme de la nota en cuestión.

Ahora bien, como quiera que a veces se filtran en el periódico, no gentes desconocidas y sin ningún bagaje cultural, aconsejamos a la opinión, ponga en lo sucesivo en tela de juicio cualquier nota, gacetilla o comentario que no lleve el aval de entidades o personas que con probada imparcialidad, puedan enjuiciar cualquier asunto deportivo local.

Por lo que a mí respecta y para que la afición juzgue de por sí, sin perjuicio alguno, pienso desde hoy suspender toda réplica cultivando el monólogo, única fórmula de concluyente resultado por su filosofía y practicismo.

Ahora comprendo de sobra que debiera estar ya curado de espantos, pero en esta ocasión y con la mejor buena fe inicié un diálogo del que estoy profundamente arrepentido, no solo por haber perdido el tiempo lastimosamente, sino por ver con dolor cuanto han sufrido estos días la Sintaxis y la Prosodia. Bien se confirma que «Quod natura non dat Salamantica non prestat».

Sirvan pues estas líneas de punto y aparte definitivo a la vez que de explicación a los lectores a mi silencio presente y a mis silencios futuros.

GOAL

NOTA.—Contestando las consultas que me dirigen varios aficionados que desean «saber lo que se lee para no caer en errores» y que quieren conjugar los verbos «fufear», «errar», «patinar» y «enseñar»... al que no sabe, debo decirles que las únicas reglas gramaticales que existen son las de anteponer al verbo, las 1.ª, 2.ª y 3.ª personas, en singular y plural así:

Yo, «tú», él. Nosotros, «vosotros» (varios) ellos y que en los posesivos tienen su analogía o equivalencia en Mío, «tuyo», suyo. Nuestro, VUESTRO (o de varios) etc.

(Lección gratuita — Véase y estúdiese Gramática de la Acade-

mía Española de texto en las escuelas).

El Orense F. C., tiene concertado un partido con un destacado equipo de la Región, para el próximo domingo día 27.

En dicho partido alineará los elementos que han de jugar la próxima promoción, entre los que figuran algunos adquiridos recientemente.

Todas las conversaciones del día de ayer giraron ante el anunciado encuentro que tendrá lugar hoy a las cuatro de la tarde, en el Couto, entre los campeones de España «amateurs», el Ciovin de Vigo y los muchachos del Burgas.

Sobre todo, por el debut de los nuevos elementos burguistas Pol y Bolado, pues hay gran expectación por verlos actuar.

Podemos afirmar que esta tarde el Couto, señalará un lleno.

Arbitrios municipales

- Recaudación del 18 de Marzo. Licencias de construcciones, 81. Inspección sanitaria de pescado, 197,50. Servicio de matadero, 54. Mercados, 106,15. Acarreo de carnes, 7. Cementerio, 11,50. Coches fúnebres, 30. Apertura de zanjas, 6,25. Rodaje, 9,90. Bebidas espirituosas y alcoholes, 552,20. Carnes, 220,70. Volateria, 22,10. Cédulas, 464. Total, 1.762,30.



Venta exclusiva ANTONIO SUAREZ Avenida de Buenos Aires, 50 ORENSE

Teléfono de GALICIA 186

Consejo provincial de Primera Enseñanza de Orense

En la sesión celebrada el día 14 de los corrientes, el Consejo provincial adoptó, entre otros, los siguientes acuerdos:

LICENCIAS

Se conceden 30 días de licencia, por enfermedad, a la maestra de Sampayo, en el Ayuntamiento de Castro Caldelas, doña Dolores Aurora Francisco, y 30 al maestro de Parada del Sil, don Alfonso Rojo. Asimismo se concede otra de los 40 días anteriores y 40 posteriores para alumbramiento, a la maestra de Loña del Monte, doña Pilar Varela Vázquez.

Para la mayor rapidez en la tramitación y concesión de esta clase de licencias, el Consejo acordó que una vez recibidos los expedientes, el inspector de la zona a que pertenece el solicitante, comunicará a éste la concesión, si el expediente se ajusta a los preceptos reglamentarios, entendiéndose que la licencia se empieza a contar desde la fecha de la certificación facultativa, en ambos casos.

Los expedientes estarán integrados necesariamente por la solicitud en que se haga constar las licencias disfrutadas en los tres últimos años; quien se encarga de dar las clases durante la licencia, firmando la conformidad en la misma instancia; certificación facultativa firmada por el subdelegado de Medicina del partido judicial a que pertenece la Escuela, y una Hoja de Servicios debidamente certificada.

Los sustitutos de los maestros a quienes se concede licencia, deberán ser maestros de Primera enseñanza, y únicamente a falta de éstos, se podrán aceptar quienes hayan hecho estudios en algún Centro oficial de segunda enseñanza o similar.

RENUNCIAS

Se admiten las presentadas por doña Asunción Campos Cuty y doña Hortensia San Varela, interina respectivamente de Vilela, en Cualedro, y Robledo en Rubiana, porque han justificado documentalmente hallarse enfermas. Asimismo se admiten las de don José Benito Valerías, de Villamayor de Boulosa, en Baltar, y don Benito Acevedo Iglesias, de Nigueiroá, en Rairiz de Veiga, por tener que ingresar en filas, debiendo los Consejos locales extender la diligencia de cese, después que se hayan cumplido los requisitos reglamentarios.

EXPEDIENTES GUBERNATIVOS

El Consejo ha resultado los expedientes gubernativos instruidos a los maestros de Soutipetro en Manzaneda, Canedo en el municipio de este nombre y Grijos en la de Viana, habiéndoseles comunicado a los interesados y a la Sección administrativa de Primera enseñanza, la

sanción impuesta, a los efectos oportunos.

CONSEJOS LOCALES DE PRIMERA ENSEÑANZA

Para constituir el de Cartella se remitió a cada maestro y maestra del expresado municipio, un oficio en que cada uno debe consignar al margen los nombres de los vocales maestros y vocales padres de familia que a su juicio deben integrar el Consejo local de referencia, no pudiendo figurar en la candidatura, en calidad de padras de familia, ningún maestro en ejercicio ni persona emparentada con los electores. Los oficios, después de firmados, serán devueltos al Consejo provincial en el plazo de ocho días para efectuar el escrutinio y designar los cuatro vocales que hayan obtenido mayor número de votos.

También se ofició al señor maestro de la villa de Bande, para que remitan los señores maestros de aquel Ayuntamiento igual designación por lo que respecta a los vocales padres de familia con igual finalidad.

SUCESOS

En Villamartín fué instruido atestado contra el vecino de la localidad de Mazo, Fulgencio Rodríguez Rodríguez, mayor de edad, por causar daños en una propiedad de su convecino Ceferino Santos.

En Villavieja, de la Mezquita, fué detenido José Alvarez Rúa, de 30 años, de nacionalidad portuguesa, autor de una lesión de cinco centímetros de extensión en la región frontal al vecino de Santa Tecla (Castro Caldelas), Antonio Pérez Pérez.

El hecho fué motivado por una discusión que herido y agresor sostuvieron alrededor del tema de las obras del ferrocarril en construcción.

Comunican de Ribadavia que han sido detenidos en la localidad de Castrelo de Miño dos sujetos llamados José y Manuel Villar quienes se hallaban reclamados por la autoridad judicial del término, por intento de abuso de una joven convecina suya.

Los individuos de referencia fueron puestos a disposición de la autoridad reclamante.

Por conducir vehículos de motor infringiendo las disposiciones de los Reglamentos de Circulación y Transportes, fueron denunciados a la autoridad competente, Manuel Blanco Blanco, Vicente García Dapena y José del Rio Sousa.

La cuestión del ferrocarril

Reuniones y acuerdos tomados en el día de ayer

(Viene de la 1.ª)

Pueblo, que no podían darla sin antes exponerla a la consideración de los suyos, se resolvió redactar por el Comité unas bases de las que se les hizo entrega, para que respondiesen a ellas, que son las que siguen:

1.ª Reunido el Comité pro ferrocarril Zamora-Orense-La Coruña,

De sociedad

BODA DISTINGUIDA

A las cuatro de la tarde del pasado viernes contrajeron matrimonio, en la parroquia de la villa de Carballino, la gentil y bella señorita Emilia Blanco R. Maneiro, y don Alfonso Vázquez Monjardín, inteligente subdirector de la Compañía de Seguros «Plus Ultra», en esta capital.

Apadrinaron a los contrayentes, don José Blanco Maneiro, hermano de la novia, y doña Carmela E. Monjardín, hermana del novio, actuando como delegado judicial, el padre de éste don Luis Vázquez Quirós.

Como testigos de la ceremonia, firmaron el acta, por parte de la novia, don José Ulloa Villar y don Cesáreo Sobrino, y por parte de él, su hermano don Roberto y hermanos políticos don Carlos Valencia y don Julio García Pérez.

Bendijo la unión el M. I. Sr. canónigo penitenciario y secretario de Cámara del Obispado, don Martín Fernández, quien pronunció una elocuente plática. Los invitados, en gran número, fueron obsequiados después de la ceremonia con un exquisito lunch. La feliz pareja, a la que enviamos nuestra enhorabuena, salió de viaje con objeto de recorrer distintas capitales.

Ayer ha sido pedida la mano de la bellissima señorita Perfecta Fernández Calzada, hermana política de don Manuel Morais Saco, para nuestro entrañable amigo y compañero, el cultísimo oficial de Correos, don José González Viso, conocidísimo cronista deportivo, que firma sus escritos con el pseudónimo de «Goal».

La petición fué hecha por los familiares del novio, cambiándose entre los futuros cónyuges los regalos de rigor. La boda quedó concertada para fecha próxima.

Para recoger las últimas impresiones de la moda de la próxima temporada de verano, salió en el rápido de ayer para Barcelona, don Alfredo Romero, socio de la importante casa comercial de esta plaza, Hijos de F. Olmedo y Compañía.

Llegó de Santiago el aventajado alumno de la Facultad de Medicina, don Francisco Vázquez Treviño.

Ayer estuvo en esta ciudad el opulento banquero italiano, don Primo Sanglori, que en viaje de turismo recorre la región gallega.

y oídas las manifestaciones de los representantes de la Casa del Pueblo, entendemos que después de presentado al Parlamento el proyecto de ley referente a todos los ferrocarriles, nos queda la esperanza que del mismo nazca la realización de nuestras aspiraciones, y por lo tanto entendemos que no llegamos al momento de poner en práctica las conclusiones aprobadas en Santiago y entre ellas la tercera, que dice: «Caso contrario, la Asamblea de Santiago deposita su confianza en los parlamentarios gallegos y zamoranos, de los cuales se espera una enérgica defensa de los intereses de Galicia y Zamora, suscribe en toda su integridad las conclusiones de la Asamblea pro ferrocarril, celebrada en Orense el día 6 de diciembre de 1931».

2.ª Este Comité tiene el convencimiento pleno de que de practicarse el movimiento extemporáneamente, el fracaso sería absoluto.

3.ª Si a pesar de las anteriores consideraciones la Casa del Pueblo persistiera en la actitud de plantear el movimiento, este Comité, sin abandonar el cumplimiento de su deber, declina su responsabilidad moral, sobre el resultado que esta actitud puede producir en el éxito de las gestiones que se están realizando.

4.ª Este Comité, por la autoridad y la responsabilidad que le ha conferido la Asamblea de Santiago, decidirá cuándo es el momento oportuno para llevar a cabo el movimiento de protesta.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Hoy, a las diez de la mañana, en virtud de acuerdo adoptado ayer por el Comité de huelga de la Casa del Pueblo, se reunirán las Directivas de todas las Sociedades de dicho Centro, para tratar y concretar su actitud con referencia a las bases que por el Comité pro ferrocarril le han sido propuestas.

ANTONIO VÁZQUEZ DE PARGA JORGE

MÉDICO-OCULISTA. Clínica y Laboratorio de las enfermedades de los ojos. Cirugía y microscopía ocular. Rayos ultravioleta con lámpara oftálmica de Birs.—Hirstfield.—Gratuidad de la vista. Consultas de 10 a 1 y de 4 a 8. PROGRESO 85, pral.—ORENSE

LUIS FEIJÓO SÁNCHEZ

MEDICO-FARMACEUTICO. Progreso, 93-1.º ORENSE

Manuel González y Compañía. PROGRESO, 61—ORENSE. ALMACENES DE FERRETERIA — ARTICULOS SANITARIOS — ACCESORIOS PARA AUTOMOVILES. ESPECIALIDAD EN AZUFRES. SULFATO DE COBRE, INGLES Y PAIS.

CLINICA MÉDICA VIDAL. ESPECIALISTA DEL ESTOMAGO, INTESTINOS, HIGADO Y SANGRE. De las Cánicas del Dr. NOVOA SANTOS y de los Institutos RUBIO y URRUTIA MADINAVEITIA de MADRID. Enfermedades internas - Rayos X - Análisis. CONSULTA: CASA ALMACENES OLMEDO — ORENSE. Teléfono núm. 79

¡Ingenieros! ¡Arquitectos! ¡Contratistas! ¡Maestros de obras! ¡Delineantes! Reproducid SOBRE OZALID. El mejor papel heliográfico de revelado en seco que existe. 17 variedades—una para cada servicio. Para toda clase de detalles y muestras gratuitas dirigirse a AGEA—FOTO S. A. BARCELONA: Rbla. Cataluña, 135. Sevilla: Jimios 34. MADRID: Isabel la Católica, 4. Valencia: Conde de Montornes, 14. BILBAO: Diputación, 8.

SANATORIO POL PIÑEIRO MÉDICO. CIRUJANO por oposición del Hospital provincial OPERACIONES. Cirugía en general y especialidades (Hombres y mujeres). RAYOS X. Teléfono 179. Pereira, 5 (Frente a los Jardines de Concepción Arenal). Colaboradores: Dr. D. José Rionegro y D. Manuel Bouzo Fernández